

甚しいのは、好景氣時代不況らんものがある、家族の増加と併せて費用を要するものは当然じやないが、場長は一任せよとの宣告を拒んだ様な心情は果してどうか。郵便局の貯金の多々事は妻女の心穢せよとするが據して其生活は窮迫迄に至って居らん。他の工場より残業も多く收入も多い、たまゆる悪しき事例もあるから知れんが大いに考へを要すべく爲だと思ふ。

鈴田氏 吾々階級の苦では吾々の不注意を依り主すが、多勢の苦しめらるゝ事は辛いし、少し目鼻を付けて貰ひたい。

大屋氏 爭議を永くし諸君を苦しめる意ではない、免る角悪、弊を残す事は宣敷がない。元来此不祥事の起りは遠い原因があらうが最初西牧部長が未發の防がうと思つて又談笑の裡も済ましといつて自己の誠意を述べて反省を促されたる事不拘、遂に與來と言ふ事はなつて豊を躊躇つて去了た。それが爲め工場の損害は甚くない、其上船主の信用を損じた事は甚だしい、從業員の結束と言ふけれどもそれは全部ではない、多くは御命令や、脅迫を受けて又調印せん者も居ると言ふ事だ、是等は氣の毒だけれど、一寸区別が付り難い、家族に対する氣の毒だけれど、會社は大体の決心がある、從業員が頭を改めなければいかん、今之を解決するのには決して小刀細工は之を許さない、臭いもの不益をするゝ如きは更らの効は無いと思ふ。
鈴田氏 御意見通り思ひます、職長の面白を失ふた事例もあり又其外の苦しい事もあら、何故か苦しいかは御判断は御任せします。今日の問題は対しては資格者は會社を援護するか否かは解決は六本釦の思想であります。

岡野氏 鈴田君と同様の意見です。

竹内氏 鈴田君の言ふ同感ではあるが、多變不漏の大方針を過つた例もあり、だから徹底した理論より合ふた後を典へて株の解決を望むべ此度は姑息の事を避けて根本的をやりたい。部下を愛する事は皆同一だ、自分の考へとしては諸君の方々は良い考へであるだらうと思ふ、諸君の立場の苦いのは同情するが。

串田堂氏 お前以上願ひ屬はありまへん、昇給せらるる事であれば從業員の希望する精

神に基いて少しくじ一割を実行しこれ如何でせうか。